

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA



AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES 21 DE FEBRERO DE 1923

N.º 1014

NOTA EDITORIAL

Las violencias de dos importantes colegas

El asunto del remate de la prensa Duplex, últimamente ha llegado a ser motivo de rompimientos personales. Y esto es de lamentarse. Y esto no debe ser así. Los señores Directores de los Diarios de esta capital, cuando se trata de problemas periodísticos y de intereses particulares, deben ser más respetuosos y más comedidos. Nos desplacen sobremedida esas discusiones violentas, fuertes, en que menudean los oprobios y no escasean los dictérios. Nos disgustan lo indecible esos artículos en que los señores Directores se dirigen palabras duras y ásperas. Entre colegas debe ponerse pruta y medida a las frases. Es preciso abandonar ese escabroso camino que se ha emprendido, y volver de nuevo por la senda de la serenidad y el juicio. Se puede perfectamente discutir, es fácil entrar en polémica sin que sea preciso emboscarse en malezas personales. Los verdaderos culpables, son, a nuestro ver, el Ministro de Gobernación y el señor Ministro de Hacienda y Comercio que no quisieron de manera alguna evitar el remate incoherente de la prensa Duplex. Estos funcionarios son los únicos responsables ante la conciencia pública y los únicos responsables, asimismo, de las consecuencias que puede traer consigo este enojoso asunto.

Por otra parte, señores directores de «El Diario de Costa Rica» y de «La Tribuna», el público lector no gusta de esta clase de discusiones y él reclama y exige más deferencia y atención de los editorialistas. Además, el público no puede ver con agrado que los periodistas, con una frecuencia irritante se insultan con vocablos nada edificantes, y que a la postre se vayan a las manos como hombres sin reflexión. Nosotros esperamos que los señores directores de los periódicos citados, dejen esas espinosas discusiones y tornen a la palestra del debate sereno y respetuoso. Y que la protesta vaya dirigida y enderezada al Gobierno que de nuevo ha burlado la buena fe del pueblo costarricense que depositó en él su confianza, y que toda la miseria que brota de este repudiado negocio sea expresivo resultado de la descomposición moral de los hombres que no respetan la Ley ni la potestad de la República.

La aclaración del caballero don Leonidas Peralta

En el «Diario de Costa Rica» de hoy, aparece un aviso que dice:

«En el Diario de la tarde LA PRENSA, han aparecido dos artículos firmados con mi nombre y con una inicial agregada, que yo no he escrito y que desautorizo totalmente.

Hago saber asimismo que no he dado mi nombre a nadie y que quien lo use, comete un abuso inculcable. Si en lo sucesivo tal abuso se repite, perseguiré judicialmente a quien lo cometa o haré respetar en otra forma lo que me pertenece.

Leonidas Peralta

A esta nota aclaratoria de nuestro particular amigo don Leonidas Peralta, debemos agregar lo siguiente:

Ayer nos visitó en estas oficinas el joven don Roger Peralta, sobrino de don Leonidas, y nos manifestó el descontento del señor Peralta por haber salido publicados en este Diario dos artículos con su firma. Al amigo Roger le dijimos cómo el autor de ellos nos había traído personalmente tales trabajos y le ofrecimos a Roger no aceptar en lo futuro colaboración de este señor, para evitar el muy marcado disgusto del apreciable caballero don Leonidas Peralta, a quien estimamos y distinguimos sobremedida.

El señor don Leonidas Peralta Rojas, autor de estos artículos, fué Jefe Político de Escasú y San Rafael de Oreamuno, y en esta capital se conoce con este nombre, de modo que tales trabajos no han sido formados con pseudónimo sino con la firma de su autor, muy conocido siempre por ese nombre entre nosotros.

¿Quiere Ud. leer una bonita novela? Diríjase a la Imprenta y Librería, Falcó y Borrás.

Boda en Alajuela

En breve se verificará en la ciudad de Alajuela, la boda del señor don Enrique Oreamuno Castro con la señorita Ada María Romero Casorla.

LOS AGENTES DEL ABSTENCIONISMO

Taimada propaganda de los enemigos del pueblo

Se nos informa que varios funcionarios públicos se dan a la tarea de fomentar el abstencionismo, aparejando desprecio a la lucha política y a los candidatos en general.

Hecha esta campaña por individuos de marca muy conocida en los ajetreos de la política y que necesitan de los favores del gobierno, con el que están solidariamente vinculados, fácil es adivinar de dónde proceden estos taimados agentes del abstencionismo y cuál es el objeto de esta propaganda antipatriótica y falaz. Bastante se ha repetido la sentencia que el gobierno puede ganar la elección con auxilio de sus autoridades y guardaciones si nuestro pueblo continúa inactivo al movimiento electoral; y esta desastrosa paralización del espíritu nacional, se procurará agravar más con esta indigna propaganda a fin de sustraerle rebeldías a la lucha y a las ideas de renovación que ya despliegan su bandera en los campos de la independencia.

Tenemos a la vista el desastre de las últimas elecciones, tristemente anunciadas por nuestro Gobierno como un resultado legal del sufragio, no habiendo concurrido a los comicios el noventa por ciento de los ciudadanos; pero sí es cierto que en aquella ocasión tuvo el país que significar su protesta e inconformidad con los actos del gobernante, no es este el momento de asumir la misma actitud, indiferentes a nuestra suerte, cuando de la elección del futuro mandatario depende la solución de importantes problemas económicos y sociales que interesan a la vida de la nación.

Estos falsos propagandistas del abstencionismo, a sueldo, andan sorprendiendo la credulidad de nuestros sencillos trabajadores, para debilitar el movimiento popular que ha de enfrentarse con patriótica pujanza a los mal partidos engendros del poder oficial.

ESMELS

Los periodistas

Jose Joaquín Vargas Coto

Don J. Joaquín Vargas Coto frisa en los sesenta años... Es, pues, el decano de los periodistas... Sin embargo, la edad no lo agobia, porque tiene una vitalidad extraordinaria y un espíritu siempre risueño. Don José Joaquín, a mi ver, es el primer cronista del país, (y lo digo yo que no tengo pelillos en la lengua). Me atrevo a decir, —aunque salte la envidia,— que las crónicas de Vargas Coto no le van en zaga a las de Enrique Gómez Carrillo. Su prosa es serena, romántica a las veces, llena de erudición, de dulzura, de fogosos comentarios. Y como todo artista, es un gran perezo. Dicen que se levanta al mediodía el día, y que después de desahogarse, va rumbo a la casa de Rodrigo Soto a preguntarle por la hora. ¡Y siempre son las doce!

Vargas Coto es más orgulloso que Gabriele D'Annunzio. Con nadie habla de letras, con plática de arte, a nadie le da un cigarro. Al verlo, en la calle, se diría que es un rentista o un agricultor. Usa sombrero, de fieltro de grandes alas, los chalecos los deja siempre doblados en casita y anda con frecuencia guiñando de los hombros de Pinaud conversando de política, de milicia, de filosofía y de sucesos detectivescos. (No hay que olvidar que José Joaquín prologa los libros del Coronel).

Vargas Coto escribe ahora con los pseudónimos de «El Húsar Blanco» y «Juan Tiraderas».

Con este último pseudónimo le tira de veras, tieso y pelao, a dos eminencias: a Julio Nono y a Aquiles. ¡Vaya con la ocurrencia!

¡Lástima es que este abreviado periodista esté tan viejo y que use ya gemelos!

LARRA-LARRE

Los obreros nombrarán delegado

El jueves habrá una gran Asamblea

Con motivo de una nota que publicamos en nuestro diario, se acercó a nosotros un grupo de trabajadores a decirnos que para el próximo jueves se está organizando una leuca reunión con objeto de nombrar Delegado al Congreso Obrero Centroamericano de Obreros. Es probable que dicho nombramiento se haga por cupones y éstos serán enviados a los señores Representantes de Guatemala, Honduras y Nicaragua para el escrutinio.

Para lemar esos cupones y evitar cualquier engaño o farsa, será necesario poner el nombre y apellidos

completos; lugar de residencia, taller o casa donde se trabaja y número de sociedad a que se pertenece; además, firmarán dos testigos.

En esta forma el escrutinio será absolutamente legal y el Delegado por Costa Rica «saldrá electo por voluntad de los trabajadores que se pronunciarán por la mayoría que es la que decidirá.

Este cupón será firmado nada más que una vez; después se recorta y se envía a su destino.

Así nos dijeron los señores del grupo que nos visitaron.

No olvidarse que la Asamblea será el próximo jueves a las ocho de la noche en la Confederación.

Asistirán los señores Delegados por Centro América.

TRIBUNA OBRERA

El Delegado por Costa Rica

Es probable que en estos días se trabaje con empeño por la elección del Delegado por Costa Rica ante el Congreso Obrero Centroamericano: actualmente está desintegrado, porque faltan los señores Representantes de aquí y el Salvador.

Darán pues los obreros, en su elección, un paso más hacia el acercamiento entre los trabajadores de Centroamérica. Será ese Representante una viva demostración de solidaridad, cariño y simpatía por los hermanos de las otras Repúblicas vecinas, será por último, ese Delegado, la vanguardia de una futura y por cierto no muy lejana unión entre los obreros del istmo.

Poco a poco el obrero costarricense se irá dando cuenta de la importancia que para él tiene, cultivar sus relaciones con los obreros de otros países, y, ahora se presenta, con la instalación de ese Supremo Consejo aquí, la oportunidad de hacerlo.

Pero no es propiamente un cultivo de amistades lo que este cuerpo colegiado pretende; esto, digámoslo así, sería lo rudimentario. Lo importante es la hermosa idea de que los hombres unidos bajo la disciplina de una misma tendencia y unos mismos principios, son fuertes, poderosos y cambian el medio social en que se desarrollan. Y aquí es donde efectivamente vemos la virtud del Congreso Obrero Centroamericano. Se propone este congreso mejorar la condición de los obreros, primero organizando las sociedades y después uniéndolos éstas como una sola voluntad y como una sola fuerza.

Todo esto significa un trabajo lento y laborioso de alta trascendencia moral y social.

Fortalecidos los trabajadores por la unión y extendida dicha unión con los demás, después la obra de mejoramiento social vendría como lógica consecuencia.

Bueno es que los trabajadores comprendan que están todos ligados por comunes anhelos y que sus ideales están más allá de las fronteras, desde luego que todos sufren por iguales partes el peso de la injusticia social.

Todavía en este país no se ha dado el verdadero valor que tiene el Congreso Obrero Centroamericano. Muchos beneficios puede reportar si se sabe nombrar el Representante; se necesita el hombre, para que, como buen timonel, impulse y dirija por buena ruta la barquilla de los ideales.

Se necesita al hombre de acción, de dinámica, de influencia directa para con los trabajadores. En esto debe preocuparse la clase.

Los obreros de Costa Rica deben interesarse seriamente para que el delegado electo, no haga mal papel entre los compañeros centroamericanos; es una vanidad nacional muy legítima y muy humana. Para ese puesto debe elegirse de lo bueno lo mejor. Las instituciones valen en sí por lo que valen sus hombres.

Hay que buscar al hombre para el puesto y no el puesto para el hombre.

Se aproxima esta elección y los obreros deben prepararse a discutirla, a pensarla y madurarla. No conviene hacerla atropelladamente.

Es conveniente que los elementos significados de las sociedades obreras encausen por buen sendero la opinión de las masas, para que éstas no se extravíen y dividan sus energías y resulte una mayoría ridícula para el Representante electo. Todo esto debe tomarse en cuenta.

GIL SOL

Próxima boda

En el mes entrante se verificará en esta Capital la boda del señor don Manuel Saborío Borbón con la estimable señorita María Alvarado Gallejos.

Por la felicidad eterna de los futuros esposos hacemos fervientes votos.

Club «El Porvenir»

Con este nombre se ha fundado en Guadalupe un club de foot-ball de jóvenes amigos de este deporte. Este club en muy pocos días ha progresado bastante, pues sus socios son muy entusiastas. Ya cuentan con un fondo de cien colones y varias bolas.

Deseamos larga vida y mucha felicidad a este nuevo club.

Una comunicación

Tengo el gusto de anunciar a Ud. que mi Hotel Metrópoli, ha cumplido ya 19 meses de existencia durante el cual, he adquirido un buen caudal de experiencia, que me ha permitido introducirle mejoras de tanta consideración que lo colocan entre uno de los mejores de su clase.

Visitando Ud. mi establecimiento se convencerá, que en él encuentra Ud. cuartos confortables, mesa de primera y trato inmejorable.

Los favorecedores de mi hotel, se encuentran en él, como en su propia casa.

Deseando para Ud. y todos los suyos un feliz y prospero año, me suscribo de Ud. muy atto. y S. S.,

V. Céspedes Duke

Glosario

La dinámica del progreso
La inestabilidad, sin duda, es la condición primordial de la vida; todo lo que vive modifica-se sin cesar, pero insensiblemente y casi a pesar nuestro. Todo progreso, el menor como el peor, es lento y regular. Jamás habrá grandes mudanzas, nunca las hubo: hablo de las mudanzas súbitas o frecuentes. Todas las transformaciones económicas se operan en la clemente lentitud de las fuerzas naturales. Buenas o malas, según nuestro sentir, las cosas son siempre lo que necesariamente deben ser.

Nuestro estado social es efecto de los estados que le han precedido, como él es la causa de los que le sucederán. Y este encadenamiento fija por mucho tiempo la persistencia de un mismo tipo; este orden asegura la tranquilidad de la vida. Ciertamente que no contenta ni a los espíritus ávidos de novedades ni a los corazones movidos de caridad. Pero tal es el orden universal. Fuerza es someterse. Conservemos el celo y las ilusiones; trabajemos por lo que creemos útil y bueno, pero no en la esperanza de un éxito rápido y maravilloso, no hasta el punto de imaginar un apocalipsis social; todos los apocalipsis deslumbran y fracasan. No esperemos ningún milagro. Resignémonos a esperar con nuestra cooperación imperceptible el porvenir, mejor o peor, que no hemos de ver.

ANATOLE FRANCE

Delicado de salud

La distinguida dama doña Clemencia López de Aragón, esposa del caballero don Guillermo Aragón se encuentra desde hace algunos días muy delicada de salud.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Bautizo

La hijita del señor don Humberto Barahona y su señora esposa doña Ada Díaz, fue bautizada con el nombre de Irma. Fueron padrinos don Gonzalo Marín y la señorita Blanca Díaz.

Un hecho de sangre

Los abusos del alcohol

En un distrito cercano a Puntarenas ocurrió un hecho de sangre, promovido por un sujeto desconocido que en estado de ebriedad cometió un abuso en casa de don Martín Gutiérrez, apreciable agricultor vecino de La Pitahaya.

Este celebraba en su casa un bonito baile de confianza, cuando el atrevido sujeto penetró a la sala con intenciones de danzar, a lo cual se opusieron los invitados, castigándole uno de ellos como se merecía. Minutos después compareció dicho beodo blandiendo su cruzeta en actitud desafiante, lo cual provocó una nueva contienda en la que salió gravemente herido en el brazo derecho un señor de apellido Gómez, vecino de aquel lugar.

El herido fue trasladado al Hospital de Puntarenas. El promotor de esta desgracia aun no ha sido capturado.

El sepulcro

Un enterrador abrió un sepulcro, a golpes de barra. Al suelo cayeron piedrecuelas, fragmentos de ladrillo y de arena menuda. Cuando el sepulturero logró abrir un hueco, miró hacia adentro y descubrió en el fondo, con no poca sorpresa, un agujero por donde entraba un chorro de luz. Curioso fue al lado opuesto del sepulcro, introdujo por el agujero la tosa, derecha mano y sacó un nido nevado de huevecillos de pájaro, morenos y húmedos. El enterrador, haciendo un gesto muequeante, lanzó un sibido que le placiera a Hamlet o a Pirron. Después el sepulturero, al quebrarlos entre sus manos, no reflexionó que destruía risueñas vidas futuras que dos ave-cillas enamoradas habían colocado allí entre jocosos y no aprendidos cantos en las propias fauces de la morada de la muerte.

¡Encantadora lección de la naturaleza que engalana con espontánea espiritualidad los lugares en donde algunos hombres de ingenio boto creen a pie juntillas que acaba la trayectoria del destino humano.

CARLOS JINESTA

Al infierno o la gloria

El Presidente de Panamá no quiere reelegirse

«La Estrella de Panamá» ha estado publicando cartas de los amigos y admiradores del Presidente Porras, en que se le exita a trabajar por su reelección en la campaña electoral que ya comienza en aquel país vecino.

En una de esas cartas suplicatorias se extrema tanto la pasión y el afecto al gobernante panameño, que prometen acompañarlo al infierno o a la gloria; pero Porrritas no accede a esas instancias porque así se lo impone... el precepto constitucional de alterabilidad en el Poder.

No hay duda que de la interpretación de esta ley se encarga su traductor, pues don Belisarito no sabe inglés.

Hogar dichoso

Al hogar del caballero don Néstor Castillo y su señora doña Margarita Sagot de Castillo ha llegado un nuevo heredero por lo cual felicitamos a sus felices padres.

Seguiremos con lo del reloj

Eso de que un reloj público esté plantado y no tenga cuerda en plena capital hace más de ocho días es algo peor que una pesadilla, y da poca, ni y poca fama a nuestro bello San José.

Ayer vimos a unos turistas recién venidos de la Cochinchina que sacaron sus relojes de bolsillo y pusieron la hora con la del reloj del templo de la Merced.

Estos señores indudablemente perderán el tren y perderán el vapor el día que se vayan, porque la diferencia que existe entre los itinerarios y el reloj de la Merced es un poquillo apreciable: más o menos tres horas; una nada!

Sin embargo por allí dicen que media vara no es desplumada. ¡Hasta cuándo, señor Valenciano, hasta cuándo!

Notas y noticias

El Médico del Pueblo y Jefe de Sanidad de los cantones de Orotina y San Mateo, doctor don Salvador Garrido G., se trasladó a los cantones de Santa Bárbara y Flores, con residencia en el primero.

Algunos vecinos de Agua Caliente, de la provincia de Cartago, están empeñados por levantar un memorial pidiendo para Agente de Policía de ese lugar, al señor don Máximo Chaves, hijo.

La Secretaría de Gobernación no dará pases de ferrocarril ni otros gastos de viático a las autoridades o empleados que vayan a hacerse cargo del puesto para el cual han sido nombrados o viajen en uso de licencia.

Las ironías de Pío Cid?

Función del Bazo

De las páginas de la obra inmortal de Angel G. Nivet, Los Trabajos del infatigable erador Pío Cid, iremos desprendiendo las ironías de ese genial personaje, que no tiene más rival en la literatura peninsular que don Fradique Méndez.

El que le tenía una marca da aversión (a Pío Cid), hasta el punto de que varias veces quiso tomársela de prueba, era don Camilo Aguirre, el único enteramente refractario a sus enseñanzas. Dicen que el comienzo de esta enemistad científica, promovida entre Orellana de una parte y de la otra Pepe Rodríguez y Mariano Avilés, sobre un tema tan espinoso como el de las causas finales. Orellana la defendía como si fueran personas de su familia, y los futuros médicos sacaban a relucir toda la Patología y la Fisiología para demostrar que en el mundo hay muchas cosas que no sirven para nada, ni tienen otro fin conocido que el de molestar y empeorar nuestra desgraciada condición. En semejante disputa no podía quedar en olvido el bazo, órgano completamente inútil y sin objeto en la vida humana, según los sabios más empingorotados. A don Camilo, que gustaba de punzar a Pío Cid se le ocurrió preguntarle:

—Hombre, usted que está tan enterado de todo, podía acudir en auxilio del señor Orellana, explicando para qué sirve eso que dicen que no sirve para nada.

—Eso no sirve hoy para nada— contestó el aludido, porque es un órgano atrofiado y condenado a desaparecer paulatinamente; pero en lo antiguo, amigo mío, el bazo era el órgano del honor, sentimiento que, cuando los hombres lo tenían, dió lugar a muy bellos incidentes.

El Colegio de Abogados confirió el título de bachiller en leyes al señor don Gonzalo Echeverría Flores.

El quince de este mes fue comprada por don Napoleón Soto Jinesta, a Fábrica de refrescos y aguas gaseosas titulada «La Navarra».

Esta fábrica pertenecía a la señora Lidia Bonilla Aubert.

Anoche entre nueve y diez hubo un zizape entre dos mujeres por el vecindario del Hospital; según parece ambas peleaban la propiedad de unos pantalones con un sujeto adentro.

El asunto tomó proporciones alarmantes y hasta que divisaron unos uniformes de la Segunda, fué que se evaporaron no dejando ni los rastros.

Se fugan dos reos de Cañas

Los conocidos reos Abelardo Cañas y Oscar Badilla, rompieron una puerta de la cárcel de Cañas y se fugaron a media noche.

Estos reos salieron rumbo a Nicaragua y van atravesando campos y montañas. Varios piquetes de policías salieron en busca de estos prófugos, pero todo esfuerzo por hacerlos presos de nuevo será vano, pues llevan mucho camino adelantado.

Hogar de plácemes en Heredia

En la ciudad de Heredia, al hogar del caballero don Juan de Dios Cordero y su señora esposa doña María Josefa de Cordero ha llegado una bella niñita por lo cual felicitamos a sus buenos padres.

En la Merced

El señor Cura de la Merced, señor Valenciano, dará hoy una conferencia, a las cuatro de la tarde a las señoras y señoritas. Estas conferencias son muy interesantes y a ellas concurren muchas damas de esta sociedad.

Noticias importantes

La «Sociedad Gráfica» se reunirá esta noche para acreditar sus representantes a la Asamblea que se verificará mañana en la Confederación, para resolver la forma y fecha en que debe elegirse el Representante al Congreso Obrero Centroamericano, de acuerdo con las otras sociedades.

Mañana saldrá publicado el Programa del Partido Reformista; también el Manifiesto.

Es un valioso e interesante documento que consta de dieciocho capítulos. En el Manifiesto viene el comentario y exposición de los mismos.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de oficina de 10 a 11, y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades
Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

GRAN HOTEL METROPOLI
50 varas al Sur del Banco de Costa Rica
Cuartos con todo el confort

Excelente mesa — Especialidad: ju-ve-s y domingo
TELEFONO N° 861 APARTADO N° 1163

Por la industria pecuaria

Un conocido ganadero de la provincia de Alajuela proyecta instar al Departamento de Agricultura a fin de que se nombre un inspector general, con jurisdicción en toda la República, para el examen veterinario del ganado vacuno y caballar.

Si la idea es acogida, se hará un positivo beneficio a la industria pecuaria del país; y nadie mejor capacitado para el desempeño de esas funciones que el experto profesional don don Juan J. Rodríguez.

Declaración

Don Luis Dobles S.

El estimado Profesor don Luis Dobles Segreda ha declarado que él no ha pensado abandonar la Dirección del Colegio de Alajuela.

El señor Dobles Segreda se encuentra contento en ese Instituto en donde Profesores y alumnos le quieren y estiman.

Cumpleaños

Ayer cumplió años la chiquitina Florida, hija del señor don Rafael Cruz Meza y su señora esposa doña Paquita R. de Cruz.

Felicitamos a la bella señorita Cruz en esta ocasión.

Baile en Cartago

El sábado entrante, en el Club Social de Cartago, se verificará un gran baile a las ocho de la noche. Don Víctor M. Monge, don Raúl Pacheco, don Jorge Alfaro, don Jaime Oreamuno, don Wille Guier y don Jesús Jiménez integran el Comité.

Don Ricardo Jiménez Rojas será el maestro de orquesta, quien tiene en ensayo muy hermosas piezas.

Cruz Roja Costarricense

Brigada Sanitaria Urbana
Orden del cuerpo para el día 21 de febrero de 1923. Servicio el acostumbrado, habiéndome hecho cargo del mando de la Brigada Sanitaria Urbana y debiéndose proceder a la mayor brevedad posible a su reorganización, esta Comandancia en vista de las facultades que la asienta a todo el personal que haya pertenecido a dicha Brigada, desde la organización hasta la fecha, para que se presente a esta Central a las siete p. m. del viernes 23 del corriente. Comuníquese Francisco Meléndez Z. Jefe de la Brigada A. Trullás O. Secretario ad hoc.

Hogar dichoso

El estimable hogar de don Nestor Castillo y doña Margarita S. de Castillo, ha sido aumentado con un precioso chiquitín. Hacemos votos muy sinceros por la felicidad y ventura de este nuevo ciudadano.

De plácemes

Los apreciables esposos don Juan Félix Rodríguez y doña Heliet M. de Rodríguez, están rebosando de gozo por el nacimiento de su primogénita, que es una halagüeña promesa para sus amorosos padres. Los felicitamos.

De la Federación Gráfica

San José, Febrero de 1923.
Sr. Director de LA PRENSA
Estimado señor:
Tengo el gusto de invitar a Ud. a la Asamblea General que tendrá lugar el 21 del corriente a las 19 h. en su local frente a «Las Indias», para tratar de los asuntos siguientes:
1º.—Nombrar Secretario en propiedad.
2º.—Participar en la elección del Delegado al Congreso Obrero y
3º.—Asuntos Generales.
ANTONIO MORALES V.
Srto. Interino

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Saba e VERBUENA
BOTICA ORIENTAL

SE VENDE
Vidrios Grandes
Para ventanas de Casas de Comercio
Arroz el país
A ¢ 28-00 el quintal
Jabón Veteado, Americano
Cajas de 50 libras, a ¢ 26-00 cada una
Tomás Fernández F.
Almacén
Teléfono 198 Apartado 614

Un jabón de pureza garantizada en precio bajo

PALMOLIVE

Azul Monitor
Es siempre uniforme en calidad y su precio lo pone dentro del alcance de todos

El cuento de hoy

Las sombras

Toda la habilidad de la policía de París puesta en juego, no logró descubrir nada, y el drama, suicidio o crimen quedó en el misterio. Nunca se supo cómo en el hotel elegante, guardado y vigilado, rodeado de gentes por todas partes, pudo morir Manuel Adrián. Hablése de muchas cosas misteriosas y escalofriantes; insinuóse la idea de una tragedia pasional, de un intento de robo, de una venganza, y hasta sacáronse a relucir casos de vampirismo. ¿La verdad?...
Os la voy a contar.

Todas las noches, al volver a altas horas de la madrugada al Imperial Palace, Manuel sentía, cruzando aquel trozo de pasillo, la misma sensación de inquietud, algo que era como el presentimiento de «lo que iba a pasar allí.» No sabía por qué, pero entre el 123 y el 124 del pasillo experimentaba el escalofrío. Primero no había parado mientes en ello; luego no fue sino algo confuso, instintivo, un obscuro aviso; al fin una sensación clara y neta de miedo, de confusa e irrazonada pavora que lo impulsaba a huir, a cruzar aquel trozo muy de prisa, casi corriendo y a respirar satisfecho una vez transitoriamente. Y lo más curioso, lo más extraordinario era que una sola noche que por averías de los cables faltó la luz, recorrió todo el pasillo sin que sus nervios recibiesen el misterioso aviso.

No tenía, sin embargo, Manuel Adrián nada de cobarde. Por el contrario, si de algo pecaba era de audaz con exceso, de sobra valeroso y hasta a veces temerario. Contábase de él extraordinarias aventuras, lances de apaches en que se batiera a navajas, y otros aun más impresionantes en que sin miedo al convencional misterio de los embrujamientos, había pasado noches enteras en viejos caserones tenidos, según voz pública, por guardas de duendes y trasgos.

Sin embargo, aquella noche...
No sé si fueron unas gotas de éter que Nina Roll se empeñó en echar en el champagne, o qué; pero es el caso que volvía a su casa más nervioso, inquieto y turbado que nunca.

Había pasado la noche con la alegre pandilla, rodando de «boite» en «boite» y de restaurant en restaurant; rieron mucho, bailaron mucho, y muy tarde ya se encontró a la puerta de su hotel.

Allí tuvo un presentimiento, un

súbito sobresaltado de alarma, algo absolutamente absurdo.
La inmensa plaza tendióse ante él blanca y desierta bajo la luna. Impacientemente esperaba que se abriese el portón y la franqueasen la entrada, cuando vió cruzar en dirección a él una mujer.

Probablemente una pordiosera o una miserable trotacalles que ni aun tan siquiera le habría visto. Pero a él antojósele un secreto peligro que avanzaba a su encuentro, se agrandaba, le alcanzaba ya... En aquel momento una de las pesadas hojas se abrió, y de un salto metióse dentro, ayudando a cerrar precipitadamente, con gran asombro del portero.

Ya allí olvidóse de todo. Unos telegramas y unas cartas lo entretenieron y no pensó en lances misteriosos hasta que se halló frente al 123. Allí la descarga nerviosa, el aviso informe le estremeció y detúvose angustiado.

La puerta permanecía cerrada, hermética, impenetrable. La del 124 también estaba cerrada. Junto a la primera había un brazo de bronce con luz; junto a la segunda, otro. Nada se movía, ni el menor ruido turbaba el silencio. Pero hay momentos en la vida que ante la impenetrabilidad del estatismo de las cosas que no sabemos lo que oculta preferíamos que se abriese y en vez de incógnita, quizá benigna, nos ofreciese una realidad, aunque fuese espeluznante. Tal era el caso de Manuel a aquella hora.

Detúvose un momento «y el peligro se detuvo con él». Entoques sacó el revólver del bolsillo y lo amartilló. El crujido del gatillo sonó, siniestro, en la cavidad profunda del silencio.

Dió un paso. ¡Ya estaba allí! El peligro que presentaba todas las noches estaba en la sombra, acechante. Tornó a detenerse y «se» detuvo. Dos misteriosas personas silenciosas e informes, como fantasmas caminaban tras él. Habíanse detenido también a unos cuantos pasos; pero apenas volvió a andar, pusiéronse en camino.

Según avanzaba, más se acercaban progresivamente a él, le cogían en medio, se arriñaban. A igual distancia de los dos cuartos quedó prisionero entonces enloquecido de pavora disparó sobre ellos.

Oyóse un grito de dolor y Manuel Adrián rodó por el suelo.

¡Había matado a su sombra!
Cuando acudieron, yacía sobre un charco de sangre, con dos balazos.

ANTONIO DE HOYOS

Velada en Alajuela

San José, 21 de feb. 1923.

Señor Director de LA PRENSA P.

Señor:

El Comité me ha encargado que invite a usted para la velada que tendrá verificativo en Alajuela el día de mañana, a beneficio del ciegoito artista, Mario Raquel Torres.

Cumplo gustoso con ese encargo, agregando que, además de los números que aparecen en el programa, cantará la señorita Jael Castro. Habrá un cuadro plástico, y baile después de la velada en los salones del Instituto, para el mismo beneficio.

Aprovecho la oportunidad para saludarle y suscribirme su obsecuente,

Juan C. Serrano

De Heredia

La señorita Lola Villalobos salió para San José.

—El caballero don Ramón Rodríguez y su señora esposa salieron para Escasú.

—Frente a la casa del doctor Zamora la Municipalidad está arreglando la calle.

—El maestro Morales está haciendo muchos esfuerzos para mejorar la Banda Militar de esta ciudad.

—El señor Moiso, propietario del único hotel que hay aquí, cerrará su negocio debido a la ayuda que le quita la Municipalidad.

Corresponsal

Sociedad Cooperativa Constructora

TESORERIA GENERAL

En los tres primeros sorteos que ha verificado esta sociedad, han salido favorecidos los números 478, 473 y 286, respectivamente.

Con el fin de que los interesados tengan ya una constancia del derecho que tienen de que se les construya su casa dentro del término ya fijado por la Directiva, sírvanse presentar sus recibos, como comprobación de que estaban al día en sus pagos, en la fecha del sorteo. Uno de estos números correspondía a persona que había perdido sus derechos y es conveniente que todos los socios sepan que esta Cooperativa dará magníficos resultados, siempre que los interesados conquisten sus derechos mediante el estricto cumplimiento de sus deberes.

ANDRES BOZA CANO
Tesorero General

Si necesita Ud. trabajos de Imprenta, encárguelos a Falcó y Borrás, pasaje Calderón.

TRIBUNA OBRERA

A los trabajadores

En breve comenzará la lucha política y con ella surgirá un torrente de opiniones e ideas de las cuales, unas seguirán su curso cual linfas cristalinas yendo a descansar blandamente en el mar azul y límpido de saos principios, y otras cual aguas corrompidas, irán a caer atropelladamente en el fangoso charco del servilismo y de la propaganda asquerosa.

Los que al azulado mar se dirijan serán hombres de sano criterio, que teniendo una alma dotada de rectitud y honradez, se dirijan por su voz, pues esta es la voz con que Dios nos habla siempre que al bien nos entregamos, y estos hombres que buscan con afán el progreso y la concordia para su patria, llegan hasta el sacrificio de su vida para coronar sus bellos anhelos; estos hombres debemos seguir. Pero los que al fangoso charco se precipitan, serán hombres degenerados que buscan el lucro despreciable y su bien propio, sin importarles en lo más mínimo su patria, que implora de sus hijos la salvación, y teniendo el alma corrompida, se dirigen por su voz infernal para llegar a sus malditos fines; de éstos debemos apartarnos y despreciarles... ¡Oh queridísima patria que cual madre cariñosa cobijas, con el mismo mandato con que cobijas a tus hijos honrados y sublimes, a tus hijos malditos, debiendo desterrarlos de tu seno, éstos que sólo buscan tu ruina!...

Si se acerca el momento del espectáculo político y de seguro, saldrán a relucir las mismas viejas costumbres como en pasadas campañas y saldrán a la luz patronés y jefes de talleres, comercio y agricultura, éstos, que despiden a los pobres trabajadores porque no siguen la causa a que están adheridos y de este modo siguen el tema que que tienen más a su alcance, que es el de escudarse en la pobreza de las clases trabajadoras y queriendo traerlos siempre bajo su dominio los atropellan. Pero antes de seguir adelante debo advertir que no hablo de patronés y jefes en general, pues hay muchos de ellos que son dignos de estima y del más alto prestigio.

Cuantas veces en tiempo de política, vemos sentencias a un trabajador con destituirlo del trabajo si no comulga con las ideas de su patrón.

y este humilde pero honrado trabajador, que teniendo nobles obligaciones, se pone a reflexionar; ve entonces por su mente la cara cana, terrible y fría de miseria, y hombre que a su dulce hogar toca y oye talves a sus hijos, talves a su esposa o madre pedirles pan; y en esta realidad que se le representa exclama: Si fuera solo!... Entonces resignado acepta la proposición que allí en lo más íntimo de su alma rechaza; de este modo se ve humillado el sentir de los trabajadores no dejándoles ni el derecho de sus ideales.

Que caiga el balón del opróbrio sobre esas personas que hacen política en esa forma y que sólo cosechen, para siempre, el vilipendio general.
Yo desde estas mis pobres líneas, suplico de corazón a todos los trabajadores en general que nos unamos, que sigamos una sola causa en esta campaña, porque nos será muy penoso ver a otros compañeros en otro bando, donde seguro estoy que después del triunfo o de la derrota, les olvidarán despreciando su dignidad de trabajadores.

Si, unámonos y estemos alerta y accijamos a una el Partido Reformista que está basado en los más puros y sublimes principios y que tiene por jefe al General Volio, hombre de corazón generoso que revela en todos sus actos la sinceridad; hombre que no se avergüenza de tenderle la mano en cualquier lugar al más humilde y sencillito labriego.

Uniéndonos daremos a comprender que las clases trabajadoras tienen derecho a elegir su candidato a la Presidencia de la República y ojalá, Dios mediante, que llegue el día en que a la luz del sol límpido de nuestra Patria, se vean los anhelos de nuestras almas brotar, ya que siempre han sido en pro de la felicidad de Costa Rica.

UN ARTESANO

Atenas, 18 de febrero de 1923

El Manifiesto

El Manifiesto del Partido Reformista se publicará, según hemos sabido, en los diarios de mañana. Este Manifiesto es una joya cívica que indudablemente será muy bien recibido.

De Alajuela

Muy hermoso resultó el turno que a beneficio del Hospicio de Huérfanos se verificó en esta ciudad. A los señores organizadores nuestras sinceras felicitaciones.
—Don Juan Bautista Romero Casal está construyendo un gran hotel que será indudablemente un edificio cómodo y confortable.

—De la capital regresó doña Rosa J. de Chacón.

—La señorita Angélica Muñoz ha restablecido.

—Don Eulogio Calvo vino de San Carlos.

Entierro de doña Rosalía P. de Aguilar

El entierro de la virtuosa señora doña Rosalía P. de Aguilar se verificó con mucho acompañamiento, a las cuatro de la tarde de ayer.

Damos por este medio nuestro más sentido pésame a don Miguel Ángel Chacón, a sus hijos, don Rafael Hernández y señora, a don Napoleón Piedra y a los demás miembros, hoy sumidos en profundo dolor.

Vapor

Puntarenas, 20 de febrero de 1923.—Hoy a las 8 y 30 fué visitado el barco Bare de Submarinos, «El Bushnell», de bandera americana, de 3800 toneladas, y 200 marinos y 14 oficiales, procedente del Norte. Capitán, Comandante Bowman.—El Capitán de Puerto, J. Benito Lizano.

Ferrocarril al Pacífico

Lista de objetos olvidados por pasajeros en los trenes de la Empresa, que se encuentran a la disposición de sus respectivos dueños en la Agencia del Ferrocarril en San José.

- 5 bastones
- 2 paraguas
- 2 cachillos
- 1 canasta
- 1 libro
- 1 gramill
- y varios trastos usados.

Bosquejos

Así se llama un nuevo libro del Protoser don Matías Gámez Monge, sobre enseñanza. Este libro es muy útil e interesante para maestros y padres de familia. Mañana nos ocuparemos de él ampliamente.

Album Social

La señorita Fe Castro regresó de Puntarenas.
—Don Miguel Macaya vino de Puntarenas.
—Ha mejorado doña Antonia Esquivel de Hernández.
—Don Oscar Collado Martínez se encuentra delicado de salud.
—Regresó de Tres Ríos doña Eloísa Soto vda. de Oduber.
—Don Félix Noriega se encuentra delicado de salud.
—Para Tuis salió la Srta. Emilia Hernández.
—La señorita María Sasso regresó de Puriscal.
—Don Gerardo Volio Tinoco está enfermo.
—Doña Rosa de Orozco ha continuado mejor.
—Don León Bonilla de Vars y familia vinieron de Limón.
—Dña. María Teresa de Obeso vino de Panamá.

Carnicería EL CAPRICHIO de AUGUSTO COLOMBARI

Como lo indica su nombre, tiene su capricho, en el ganado que consume, examinado, gordo y escogido, en mantener un surtido completo de carnes famosas.
Boast Beef, Res, cerdo, teraero y carnero los sábados.
Por demás está decir, que esta carnicería está montada al estilo europeo, no ADMITE MOSCAS.
ORDENE POR TELEFONO 321



Cigarillos
VICTOR
16 por 50 céntimos

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a puerto Limón el domingo 21 de los corrientes, los vapores ULUA, TOLUA, CALAMARES, PASTORES harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días lunes en la tarde directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristobal y Kingston. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders y Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristobal, zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

G. P. CHITTINDEN
ADMINISTRADOR

San José, Enero 16 de 1923.



REGLAMENTO INTERIOR

DE LA DIRECTIVA

Artículo 45.—La Directiva ejercerá sus funciones por un año, pudiendo ser reelecta toda o parte de ella si así conviene a los intereses de la Sociedad.

Artículo 46.—La Junta Directiva estará presente en las Asambleas Generales ordinarias y extraordinarias.

Artículo 47.—El miembro de la Directiva que dejare de asistir a cuatro sesiones seguidas sin motivo justificado, de hecho pierde su puesto.

Artículo 48.—La Directiva tiene una super-vigilancia sobre la Cooperativa y es responsable en los buenos o malos negocios de la misma.

Artículo 49.—Los miembros de la Directiva pueden ser removidos libremente por la Asamblea General cuando convocada extraordinariamente para cualquier otro objeto, considere que esa medida importe a los intereses de la Asociación.

Artículo 50.—La Directiva deberá reunirse extraordinariamente cuando así lo pidieren para asuntos de importancia, veinte socios.

Esta petición será siempre por escrito.

DEL PRESIDENTE

Artículo 51.—Son atribuciones del Presidente a) Presidir y dirigir las sesiones de Directiva y de Asambleas Generales. b) Firmar con el Secretario todas las Actas. c) Lle-

var la Representación judicial y extrajudicial de la Asociación con poder generalísimo, de acuerdo con las facultades contenidas en el artículo mil doscientos cincuenta y tres del Código Civil de la República; pero no podrá hacer ninguna operación de orden económico sin estar autorizado especialmente por la Junta Directiva, ya se trate de hacer pagos, autorizar documentos públicos o cualquiera otra negociación de esa naturaleza.

La Junta sin embargo podrá nombrar un apoderado judicial, y el Presidente, previo acuerdo de la Directiva, le otorgará el poder. d) Dirigir y recibir las informaciones relativas a excusas de los socios, separación de los mismos, etc., que deben practicarse para la buena marcha de la Asociación.

Artículo 52.—El Vice-Presidente sustituirá al Presidente y ejercerá las mismas funciones en caso de enfermedad o ausencia.

DEL TESORERO

Art. 53.—El tesorero recibirá todas las cuotas de los socios, mediante recibo que les entregará, anotándolas en el Libro de Caja, y abonándolas a la cuenta de cada socio. Autorizará con su firma todos los documentos de Tesorería y llevará correctamente los libros necesarios en el caso. Diariamente depositará en el Banco los dineros en

Caja y pasará a la Directiva cada semana la lista de los socios morosos. Hará los pagos acordados en dinero efectivo o por medio de giro firmado conjuntamente con el Presidente. Presentará cada mes o cuando la Directiva lo solicite, el balance de cuentas de los socios; también asistirá, cuando la Directiva lo solicite, a la reunión o reuniones de ésta, para el suministro de informes y toda clase de datos de la empresa que se le pudieran pedir. Llevará el Libro Registro y numeración de los socios y de los aspirantes, y estará presente en todos los sorteos que se verifiquen, dando aviso a la Directiva de cada oportunidad en que deban practicarse.

DEL SECRETARIO

Artículo 54.—Corresponde al Secretario llevar todas las Actas. Extender las comunicaciones oficiales de la Cooperativa. Suscribirá con el Tesorero las constancias que acrediten la calidad del socio, cuando estos lo soliciten.

DEL FISCAL

Artículo 55.—El Fiscal velará por la buena marcha de la Cooperativa y tiene facultades omnímodas para examinar todos los libros de la empresa. Pedirá informes y detalles de todos los trabajos que estén a cargo de la Junta Técnica o de las personas que ésta haya nombra-

do para hacerlos. Dará cuenta a la Directiva de la buena o mala marcha de la empresa.

Además sus atribuciones son las que establecen los artículos ciento veintitres a ciento veintisiete de la Ley de Sociedades Comerciales en vigencia.

DEL PROSECRETARIO.

Artículo 56.—Desempeñará del Secretario las mismas funciones, cuando este faltare.

DE LOS VOCALES.

Artículo 57.—Repondrán por su orden, las ausencias de los otros miembros de Directiva.

DE ADMINISTRACION GENERAL

Artículo 58.—Diez socios podrán en cualquier tiempo nombrar una comisión de uno o más delegados, sean o no extraños a la Sociedad, para examinar las cuentas de la Administración, y sus libros, pudiendo informar públicamente si a bien lo tienen.

59.—El producto de las pérdidas de capital por merosidad y retiro de los socios, y demás entradas que se ordenasen en Asamblea General se destinarán a los gastos de Administración y el sobrante, si lo hubiere, se aplicará al fondo de reserva, sin perjuicio de lo dispuesto en el artículo segundo de los Estatutos.

OBRAS EN VENTA EN LA

Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Obras de Pío Baroja

- CÉSAR O NADA..... 4 00
- AURORA ROJA..... 3 50
- LA FERIA DE LOS INDISETROS..... 3 50
- LAS TRAGEDIAS GROTESCAS..... 3 50
- EL MUNDO ES ASÍ..... 3 50
- PARADOX, REV..... 3 50
- LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
- LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
- CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3 50
- LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 50
- EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE..... 3 50
- EL MAYORAZGO DE LABRAS.... 1 50

Los grandes autores

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO.
- EL ROMANCERO DEL CID
- LA ILLADA, Homero
- FAUSTO (2 tomos), Goethe
- EL BANDOLERO, T. de Molina
- ENTREMESSES, Cervantes
- EL BARBERO DE SEVILLA; BO-
- DAS DE FIGARO, Beaumarchais
- HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Sha
- kespeare
- EDIPLO (trilógia), Sófocles
- AMADO HASTA EL PATIBULO,
- Jokai
- PILAR ABRACA, J. Llampayas

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

TOMOS A € 1.25 CADA UNO

- Shelley : Shakespeare : Leopardi
- Verlaine : Heine : Wordsworth
- Teixeira d'Pascoaes : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín

- A € 4.00 el tomo
- El Ocaso del Hombre
- El Enigma de lo Imposible
- Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó

- Motivos de Proteo..... 5 00
- El Camino de Paros..... 3 50
- El Mirador de Próspero..... 5 00
- Hombres de América..... 5 00
- Ariel..... 2 50
- El que vendrá..... 4 75

Lea Las Parábolas de Guyau

Precio: € 1 25

Obras de Marden

- CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
- SIEMPRE ADELANTE
- EL EXITO COMERCIAL
- ABRIRSE PASO
- LA INICIACION EN LOS NEGOCIOS

Tomos a 60 céntimos

- LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pi y Margall
- MISCELANEA FILOSOFICA, Voltaire
- LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon
- CRITICA DEL CRISTIANISMO, F. Laurent
- TEMAS VARIOS, E. Benot
- EL HOMBRE Y LA TIERRA (fiag mentos), Eliseo Reclus
- LAS CIENCIAS HISTÓRICAS Y LAS CIENCIAS NATURALES, E. Renán y M. Berthelot
- CRITICA SOCIAL, Emilio Zola
- DE LOS JESUITAS, J. Michelet
- LA RELIGIOSA, Diderot

Obras de H. Balzac

- A € 3.00 TOMO EMPASTADO
- La musa del departamento.
- Las rivalidades.
- El padre Goriot.
- César Biotrouan.
- La casa de Nucingen.
- La casa del gran que pelotea.
- El contrato de matrimonio
- Modesta Miñón
- La última encarnación de Vautrin
- Los chuanes.
- Los Maranas.
- Luis Lambert.
- Juana la Palida.
- Reverso de la Historia contemporánea
- El diputado de 1832
- El primo Pons.
- Un asunto tenebroso.
- La misa del ateo.
- La prima Bel
- El cura de aldeia
- Los Altianos
- La investigación de lo absoluto
- El hijo maldito
- Disgustillos de la vida conyugal
- Orsula Mirouet.
- Eugenia Grandet
- Petrilla

Ediciones Renovación

- A 30 CENTIMOS TOMO
- Bronces de anfibio, (teatro), E. Calmias
- gila.
- El Jardín de Epicuro, Anatole France.
- Páginas escogidas, Mariano Espinosa R.
- Juan José, Joaquín Dicenta
- Miscélanes literari y Juan Maragall.
- La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini.
- La vida que pasa, Eduardo Zamacois
- El Estado Docente, R. Castro Meléndez.
- Artículos, Eça de Queiroz.
- Épicas, P. B. Falacios (Almafuerte)
- Las guardas del crepusculo, N. Pacheco
- de la escuela, Luis de Zulueta.
- La Escuela altruísta, Anselmo Lorenzo.
- Lecturas, Angel Ganivet.
- La Basílica Pantasma, Pierre Loti.
- El príncipe feliz, Oscar Wilde.
- Lanúcia no triste (poesías), Vte. Medina
- Delmovento fugaz, L. Montalbán
- Homenaje a Francia 1918.
- Desde Europa, J. Enrique Rodó.

A UN COLON TOMO

- La República de los soviets, L. Araquistain
- Cuentos de amor y de tragedia, V Sáenz.
- Panatlético político y religioso, Benito Pérez Galdós
- Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margay
- Páginas selectas, Jacinto Benavente
- Antología hispano-americana, Nicaragua
- Malos vecinos, Georges Clemenceau
- El patio azul, Santiago Rusiñol
- De sobremesa, Jacinto Benavente
- A 50 Centimos tomo
- Las Virgenes Locas, por Vicente Blasco
- Ibañez.
- Pequeño Ideario, Angel (poesías), Ra-
- fael Arévalo Martínez.

Biblioteca Domenech

- TOMOS EMPASTADOS A € 1 50
- Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró
- El espada Montes, Frank Harris.
- Armas en el Océano, Selma Lagerlof.
- La voz de las campanas, Carlos Dickens.
- El Abismo, Carlos Dickens.
- Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
- Quiétois, J. Jesús García.
- Tahiti en Avión, J. Pérez Bojart.
- Hipólito en la Montaña, Mauricio Hew-
- lett.
- Nevé, Federico Mistral.
- Anisias de vida, Luis O. Huertos.
- Nuestros hermanos, Henri I vedán.
- El culpable, W. Le Queux.
- Por la vida, J. Pons y Pagé
- Los rocas blancas, Eduardo P od.
- Su Majestad, Enrique Lave An.
- El caudillo viviente, León Tolstói.
- El refugio, Stevedson y Orbourne.
- Érótica, B. Morales San Martín.
- Relato de un nihilista, Antón Tchokri.
- El cubón f lso, León Tolstói.
- Del huerto aporriciano, Gabriel Miró
- Paño, por Ván Turguenev
- Dalada, R. Sánchez Díaz.
- Intendat de Principio, W. Meyer
- Kolstomero, Conde León Tolstói
- Ménte, A. Lichtenberg.
- Jacobs, Joaquín Ruyra.
- El dragón de fuego, Jacinto Benavente.
- Ernestina, Prudencio Bertrana.
- Dona oficial, R. H. Savage.
- El huerto sabroso, José Garner.
- Key en la tumba, Anthony Hope.
- El silencio, Eduardo Rod.
- Apuntes de un desconocido, Fedor D o-
- toyevsky, 2 t.
- El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t.
- El amor catódrico, G. Martine Sierra.
- La envidia, Victor Catalá.
- ¡Dios salve a la Reina!, Allen Upward.
- La bella dormida en el bosque..., Fran-
- çois de Nion.
- Rebelión, Joaquín Dicenta.

Ediciones ímimas

- A 40 CENTIMOS TOMO
- Agua fuertes del Zoológico, C. Onelli.
- Lineas, Andrés Terzaga.
- Meditaciones, M. Medina Betancort.
- Cartas Amatorias, Mariana Alcofrado.
- Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).
- Cransquillo, Anatole France.
- oemas, Guillermo Valencia.
- Poesías, Edmundo Montagne.
- Algunas páginas, Rem de Gourmont
- Sus mejores cuentos, A. Monteavaro.
- El sexto matrimonio de Barba Azul,

De Heredia

El obrero don Alejandro Hernández E., que es sin duda uno de los jóvenes patriotas de esta ciudad, hace hincapié entre el elemento obrero para que no apoyen una candidatura cualquiera, esto es, ayudar a subir a la presidencia a uno de tantos sátrapas. «Nosotros, los obreros, los humildes y los conchos (?) como nos llaman, debemos llevar a la Presidencia de la República a un hombre que nos haya dado pruebas de lealtad y que haga algo por nosotros.» Esas son las palabras del inteligente joven Hernández. Si en Heredia hubiera jóvenes altruistas y de sano criterio como don Alejandro, a buen seguro que el porvenir de Costa Rica sería otro, pero desgraciadamente lo que abunda en este país es el servilismo. ¡Pobre país!

—Ha continuado mejor la estimable señorita Balbina Benavides R., hermana del digno señor Cura, Presbítero don Gregorio de J. Benavides. Al consignar la nueva, pedimos una vez más a Dios, porque su mejoría sea definitiva.

CORRESPONSAL

De Limón

Don Julio Jurado salió para Cartago.

Doña Estela de Gutiérrez regresó a San José.

El Licenciado don Octavio Jiménez, Juez Civil de esta ciudad, se encuentra en la capital.

Enfermo de gravedad se encuentra el caballero don Carlos Orozco Amador, Secretario del Juzgado Civil. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Guarda cama don Francisco Gutiérrez.

Don Jenaro Solano ha mejorado.

Don Gonzalo Quesada sigue enfermo.

De Heredia vino Romilio Barquero.

Corresponsal

Encargue sus trabajos de Tipografía en la Imprenta Falco & Borrás.

CAMPO CEDIDO

Espectáculo desagradable

Nada hay tan desagradable e inhumoral como la exhibición de reos por las calles céntricas de la ciudad, maniatados con esposas y un gen darme al lado del reo.

De qué sirve que tengamos buenos jardines públicos, un templo de música montado a la europea, cinco teatros y salones de cine y calles macadamizadas, tranvías, autos, camiones de trasportes de pasajeros y objetos y otros tantos adelantos si no tenemos un servicio completo de ambulancia para el traslado de reos a los Juzgados del Crimen? Protestamos en nombre de la moral y cultura que debe tener un país civilizado de estos espectáculos desagradables que desdican mucho de nuestra cultura; y así como se prohibieron los viáticos solemnes que antes se les llevaban a los enfermos, con mucho más razón debe abolirse la exhibición de reos por las calles de la ciudad.

En otros países, los juzgados de instrucción y los del Crimen se encuentran contiguos a la cárcel; y por qué nuestro Gobierno en vez de tantos gastos superfluos, que hace, no compra el terreno necesario al lado de la Penitenciaría para construir los edificios que sirvan para los Juzgados del Crimen, y evitar así el pago carísimo de casas particulares para las oficinas de justicia?

X

Salida de correos

El próximo viernes a las 7.30 se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Sur América y Antillas, vía Cristóbal, por medio del vapor inglés «San Benito»

El sábado próximo a las 8 horas con destino a las otras repúblicas de la América Central, por medio del vapor estadounidense «San Juan».

El próximo lunes 26 a las 7.30 se hará el despacho con destino a México, Australia, Tasmania, Nueva Caledonia, Nueva Zelanda, Tahiti, Hawaii, Filipinas, Japón, China, California, Texas, San Luis, Kansas, Chicago, Nueva Orleans, vía Habana y Cayo Hueso; India Inglesa, Africa, Persia, Turquía, Europa, Canadá y Estados Unidos, vía Nueva York y Habana (Cuba) por medio del vapor inglés «Ulua».

SALIDA DE PAQUETES POSTALES

Alemania, suspendido el servicio por los vapores holandeses; Centro América, el viernes a las 14 hs. por medio del vapor «San Juan»; México, el viernes a las 14 hs. por medio del vapor «San Juan»; Panamá el jueves a las 14 hs. por medio del vapor «San Benito»; Canal Zoune, el jueves a las 14 hs. por medio del vapor «San Benito»; Estados Unidos, el sábado a las 14 hs. por medio del vapor «Ulua».

X

San José, 19 de febrero de 1923.

United Fruit Company

AVISO

Embarques de Café y Cacao

Los fletes de mar que en lo sucesivo se cobrarán para embarques de Café y Cacao para los puertos terminales de Europa en los vapores de la United Fruit Company, con trasbordo en Nueva York, y en los directos de la *Elders & Fyffes Ltd.*, serán los siguientes:

Café en Oro.....	75 chelines por tonelada de 1000 kilos
Café en Pergamino.....	90 chelines por tonelada de 1000 kilos
Café Molido.....	80 chelines por tonelada de 1000 kilos
Cacao.....	80 chelines por tonelada de 1000 kilos

G. P. CHITTENDEN
Administrador

La Colonial

de Miguel García y Hno.

está instalada provisionalmente en el local que ocupaban los Sres. Ant. Allen y Cía.

50 varas al Norte del Mercado

Para todo trabajo en el ramo tipográfico, dirijase Ud. a la imprenta **Falco y Borrás**

Pasaje CALDERON

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale